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La Casa Rosa 
es habilitada 
para su uso 
académico 
Un nuevo laboratorio de alimentos 
para estudiantes de Gastronomía y 
Administración de Instituciones, 
aulas educativas, salones para 
Educación Continua e Innovación 
Educativa, distribuidos en un área 
de 1556 metros cuadrados son otras 
inversiones  que se suman a  la 
restauración de este antiguo 
edificio.

UPAEP y SEDESOL unen esfuerzos 
para promover el desarrollo de algunas 
comunidades
La UPAEP y la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL), buscan consolidar 
una alianza que “sume esfuerzos y 
voluntades en beneficio de la 
población” de los Centros Estratégicos 
Comunitarios en el Estado, conocidos 
también como Localidades CEC's; con 

la prospectiva de promover la planeación 
del desarrollo urbano ordenado, 
establecer las bases y mecanismos para 
impulsar acciones y estrategias conjuntas 
que coadyuven al ordenamiento y 
desarrollo planificado de dichas 
localidades.
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FEDEST tiene 
nuevo presidente

La Federación de Estudiantes (FEDEST) 
cuenta con un nuevo dirigente general, 
Pedro Sánchez Benavides, estudiante de 
séptimo semestre de Ingeniería Industrial. 

Dos victorias en 
voleibol 

Voleibol tuvo una doble victoria al 
enfrentarse contra el Tec. de Monterrey 
campus Puebla, y en un segundo encuentro 
ante la Universidad del Valle de México.
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Las autoridades de esta casa de estudios al cortar el liston inauguralLa autoridad de esta casa de estudios al cortar el listón inaugural. 



La escuela de Ingeniería Ambiental invita al ciclo de conferencias 
“Ingeniería ambiental: creando un futuro sustentable” los días 7 y 8 de 
octubre. En el Edificio J, Sala Miguel de Cervantes Saavedra.

Programa:
7 de octubre 
“Planta de Tratamiento de Aguas Residuales BIWATER” impartida por 
Ron Pealing de 16:00 a 17:00 hrs.
“Investigación Científica Juvenil: una opción para el desarrollo” por el 
ing. Industrial Luis Alberto Uribe Pacheco de 17:10 a 18:10 hrs. 
“Contaminación del Medio Ambiente Laboral” Por la Dra. Evelinda 
Pérez Alemán de 18:20 a 19:20 hrs.
8 de octubre 
“Degradación de Detergentes en Efluentes Domésticos” impartida por el 
Mtro. En Ciencias Lizardo Visitación Figueroa de 16:00 a 17:00 hrs. 
“Degradación Fotolítica de PCBs en Emulsiones Acuosas”, por las  
especialista en Gestión Ambiental, Flora Elsa Huaman Paredes y la 
Química Mary Flor Cesare Coral de 17:10 a 18:10 hrs.
“Marco Legal y Normativo para la Restauración de los Suelos 
Contaminados” impartida por el Ing. Sergio Antonio vallejo Aguilar de 
18:20 a 19:20 hrs.
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El grupo EUVIDA, Invita a la :

Programa:

10:00 HRS.                INAUGURACIÓN
10:30 HRS.                CONFERENCIA MAGISTRAL:

 
“EL VALOR DE LA VIDA DESDE LOS MEDIOS DE                                                 

COMUNICACIÓN”
        Mtro. Arturo Villanueva González   

        SALA: MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

17:00-18:30 HRS.   TALLER -1
                                  UN FREE O SER NOVIOS?:
                                  “Relaciones de Pareja”

                  Mtra. Pía Rodríguez Regordosa
                                  SALÓN J-202
                                 TALLER-2
                                  “SI TUVIERA 30: Mi Plan de Vida”

                  Lic. Gabriela Lechuga Blázquez
                                 SALÓN J-203

17:00-18:30 HRS.     TALLER-3
   “ MANEJO DE ESTRÈS”

                  Mtra. Coral Andrade Ramos
                                  SALÓN J-202              
                                  TALLLER-4 
                                  ¿QUÈ ONDA CON MI VIDA?:  
                                  “EL SENTIDO DE MI VIDA”

                  SALÓN J-203
  LAE. Gloria Angélica Vázquez Vargas

17:00-18:30 HRS .    CONFERENCIA MAGISTRAL:
                                 TERRORISMO:  
                                  “La Pérdida del valor de la vida”

  Mtro. Manuel Díaz Cid
              SALA: MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA                                  

18:30 HRS.                CLAUSURA DEL EVENTO

IV SEMANA POR LA VIDA

MARTES 12 DE OCTUBRE

MIÉRCOLES 13 OCTUBRE

JUEVES 14 OCTUBRE

VIERNES 15 OCTUBRE

Semana por la vida

Acude a realizarte tu examen médico de admisión al edificio “J” en el 
último piso, checa tu fecha de examen en el CAE. El proceso de 
atención es rápido y sencillo, se atiende de lunes a viernes a partir de 
las 8:00 a.m.

Exámenes Médicos de Admisión 2004 La Facultad de Odontología hace la invitación a toda lo comunidad 
universitaria el próximo sábado 9 de octubre a las 10:00 a.m.,  en la Sala 
Francisco de Vitoria, donde se impartirá un “Seminario de 
Farmacología”, que será impartido por el Dr. Armando Arenas Morán, 
cirujano Maxilofacial de la BUAP. El contacto es el Mtro. Alejandro 
Ibarra, MRP de dicha carrera. AIbarra@upaep.mx .

“Seminario de Farmacología”

A Conferencia Ing. Ambiental

6 de octubre. 16:00 a 21:00 hrs.  4° Festival Nacional de Artes 
Escénicas.  Teatro de la Ciudad. Cuota de Recuperación $20.00
11 de octubre.  12:00 Hrs.  Inauguración de Exposición Pictórica, 
“Costumbres en Geometría” del pintor tlaxcalteca, Virgilio Morales 
Achac.  Bellas Artes UPAEP.  11 Pte. 1914 col. Santiago.

A Calendario de Bellas A rtes

Concurso de Ofrendas
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Bajo la 
Sombra

Por: Gisela Torres Hernández

Son 14 salones distribuidos en un área de 
1556 metros cuadrados, los que se tienen 
como resultado de la restauración de la 
Casa Rosa, ubicada en la parte trasera del 
CETEC. Estos nuevos espacios alojarán 
a grupos de personas que van desde 20 
hasta 250, además también se invirtió en 
nuevos laboratorios y mejoramiento de 
las áreas educativas.
Doce de estos salones están destinados 
para aulas, uno para Educación 
Continua, una aula para Innovación 
Educativa y la otra para servicios 
generales o usos múltiples. Cabe 
explicar que estas salas se caracterizan 
principalmente por su “flexibilidad” 
para ser adaptadas en distintas 
dimensiones.
A dichas aulas se les incorporará red 
inalámbrica, video-proyector, pantalla 
eléctrica y sistema de videoconferencia, 
pues este centro educativo cuenta con 
“todos los sistemas y los servicios de 
punta en tecnología educativa, para 
conectarse a cualquier parte del mundo, 
además de la capacitación de asistencia 
técnica y docente”.
Otra de las nuevas inversiones que ha 
hecho la Universidad en esta área de 
Tecnología Educativa es el Laboratorio 
de Alimentos, el cual tiene una 

capacidad para 32 alumnos y ha sido 
adaptado para cocina gourmet, cuenta 
con: grill (parrilla) y dos hornos de 
convección eléctricos para la 
elaboración de detallados platillos; 
aunque aún carece de instrumentos 
para corte, ollas de presión y 

Por: Gisela Torres

 El resultado: aulas, salones para Educación Continua e Innovación ademas de un laboratorio

La Casa Rosa es ya una realidad

“Corra, camine que es por su 
salud”, dicen los médicos y  esta 
i n s t i t u c i ó n  a p o y a  e s t á  
aseveración; el día 13 de 
noviembre, en punto de las 9:00 
de  la mañana iniciará la Segunda 
Carrera Por la Salud organizada 
por el Departamento de Salud 
Universitaria. 
Hay dos categorías: la libre y la 
master. En la primera podrán 
ingresar las personas que tengan 
de 18 a 39 años, en la segunda 
personas de 40 años en adelante. 
Además, para que no se cree 
polémica, los participantes serán 
divididos en mujeres y hombres. 
Los part icipantes deberán 
depositar sus respectivos $ 50.00 
de inscripción en el CAE.

termómetros para medir la temperatura 
de carnes, para lo que aún se invertirán 4 
mil pesos más.
Son en total 10 millones 400 mil pesos 
los que se han invertido en la 
construcción y remodelación de dos 
inmuebles del Centro de Tecnología 

Así luce el renovado edificio. La fotografía muestra a las autoridades universitarias recorriéndolo

Educativa (CETEC): la Casa Rosa y el 
Laboratorio de Alimentos. 
La demanda de espacios dedicados a la 
enseñanza obligó a la restauración de 
ambos inmuebles; no obstante, el 
Arquitecto Jorge Jiménez Zárate, 
r e s p o n s a b l e  d e l  p r o y e c t o  d e  
remodelación, advirtió que si la Casa 
Rosa no hubiese sido reconstruida, 
habría causado estragos en poco tiempo. 
Este inmueble cuenta con tres pisos.
Cabe destacar que debido a la antigüedad 
del inmueble (1917) y por su ubicación 
céntrica, el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH) se dio a 
la tarea de supervisar los cambios 
efectuados, pues era requisito respetar 
los muros interiores y de la fachada, 
explicó el responsable de la obra.
La construcción fue aprobada por la 
Junta de Gobierno, con el objetivo de 
cubrir las necesidades demandadas por el 
incremento de alumnos de nuevo ingreso 
a la carrera de Gastronomía, además 
servirán para cubrir las materias 
departamentales que llevan con 
Administración de Instituciones, indicó 
el MA. Iván Aguirre Hernández, director 
del Departamento de Administración y 
Contaduría.
Se prevé que para mediados de octubre 
estos laboratorios estén en pleno 
funcionamiento, además, poseen 
estándares de calidad regidos por el 
Distintivo H, que es el reconocimiento 
otorgado por la Secretaría de Turismo 
(SECTUR) a los prestadores de servicios 
de alimentos y bebidas para demostrar el 
manejo de altos niveles de higiene.

El Instituto Federal Electoral 
(IFE) hace una amplia invitación 
a la comunidad Universitaria para 
participar como observador 
electoral. Las acciones que le 
competen son las de observar, 
d en u n c i a r  o  v e r i f i c a r  e l  
procedimiento del proceso 
electoral. Para desarrollar dicha 
actividad sólo se debe contar con 
la credencial de elector, llenar un 
formato, tomarse una foto (en el 
mismo lugar donde se llena el 
formato) y asistir a unos cursos de 
capacitación. Pueden disipar sus 
dudas con la Mtra. Diana B. 
Morales, al teléfono 2-98-08-00, 
o con Iván Carvente Domínguez, 
alumno UPAEP al número 
celular: 044-22-21-61-55-89.



Uno de los comités que conforma el 
UPAMUN es el Consejo de Seguridad,  
el cual es abordado en el idioma inglés. 
Del Consejo de Seguridad depende la paz 
internacional y a través de sus sesiones se 
tocan temas cruciales como son las 
muertes de inocentes en Afganistán, en 
África, Iraq, treguas para los ceses al 
fuego entre grupos armados, entre 
muchos temas de interés mundial.

Pero, ¿Qué es el Consejo de Seguridad?

El Consejo de Seguridad es el órgano de 
las Naciones Unidas cuya responsa-
bilidad principal es el mantenimiento de 
la paz y la seguridad.
Está formado por 15 miembros, de los 
cuales 5 son permanentes (Francia, Fede-
ración Rusa, Reino Unido de Gran 
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Upamun. ¿Qué es el Consejo de Seguridad?

Bretaña e Irlanda del Norte, China y Los 
Estados Unidos de Norte América) y los 
10 restantes son denominados, no 
permanentes. Así, también este comité 
como en los otros comités consta de: 
Presidente, Moderador, Asesores, Ofi-
cial de Conferencias y Pajes. 
También quisiera mencionar que el 
puesto de la presidencia se va rotando 
mes con mes, y van en orden alfabético 
(en inglés) de los nombres de los países 
Miembros del Consejo de Seguridad. En 
esta ocasión el presidente de este 
Consejo es un español., este decidió que 
durante su presidencia se hablará en 
español, claro que las delegaciones 
tienen un traductor para que lo escuchen 
en el idioma anglosajón. Durante el 
conflicto en Iraq, el país que estuvo en la 
Presidencia fue el de México.

Bolsa de trabajo

Signan convenio la UPAEP y la Secretaría 
de Desarrollo Social (SEDESOL)

Por: Redacción

Dentro de la ceremonia de presentación 
de la asociación Universitas Capítulo 
Puebla, el Lic. Marcelo Reza Díaz 
Courter, jefe del departamento de 

Los valores humanos son cualidades indispensables para obtener empleo

       El jefe de Recursos Humanos de 
la Cuauhtémoc Moctezuma dictó 
ponencia

Recursos Humanos de la Cervecería 
Cuauhtémoc Moctezuma, impartió 
una conferencia acerca de las 
cualidades que debe tener un recién 
egresado para ingresar en alguna 
compañía, siendo estas, según su 
opinión: ser comprometido, ser 
competente, estar motivado, ser 
honestos, leales, responsables y 

El arquitecto Jorge Jiménez 
quien labora en esta institución, 
perdió su teléfono celular el 
pasado lunes en las insta-
laciones del Centro de Idiomas; 
ese mismo día, la estudiante de 

H o n r a d e zH o n r a d e z

Abaco Computadoras
Recepcionista
Escolaridad: Técnico en 
Computación
Edad: 25-30 años
Sexo: Femenino
Tiempo completo (48 horas 
semanalmente).
Sueldo: 5'000 mensuales
Interesadas enviar currículum vitae 
en word, con fotografía al correo 
electrónico: 
ie096033@yahoo.com.mx  con el 
Arturo Rosas, Director de 
Operaciones.

MERCADIEZ
Escolaridad: Arquitectura, Ingeniería 
Civil, Mercadotecnia o afín
Edad: 23-30 años
Sin experiencia
Interesados comunicarse para previa 
cita al: 8-91-37-37 / 8-91-37-58 San 
Martín Texmelucan 96 Col. La Paz.

AFP
Vacante Alcoa
Escolaridad: Enfermería (titulada)
Edad: 25-40 años
Sexo: Femenino
Experiencia: 2 años mínimo
Conocimientos básicos en 
computación, manejo de office

El Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
Rector de la UPAEP, firmo convenio de 
colaboracion con motivo del Programa 
de Ordenamiento Urbano en Zoquitlan 
Sierra Negra de Puebla, con la 
Secretaria de Desarrollo Social 
(SEDESOL) del Estado de Puebla, 
representado por el Delegado Lic. Jose 
Ramon Mantilla y Gonzalez de la Llave. 

La SEDESOL, a traves de la 
Coordinacion General de Micro 
regiones; y la UPAEP, mediante el 
Departamento de Ingenierias y Servicio 
Social, buscan consolidar una alianza 
que •gsume esfuerzos y voluntades en 
beneficio de la poblacion•h de los 
Centros Estrategicos Comunitarios en 
el Estado, conocidos tambien como 

Localidades CEC's; con la prospectiva 
de promover la planeación del 
desarrollo urbano ordenado.

 El objetivo del convenio, es establecer 
las bases y mecanismos para impulsar 
acciones y estrategias conjuntas que 
coadyuven al  ordenamiento y 
desarrol lo  planif icado de  las  
localidades CEC's, para el bienestar 
social e integral de la población.

El Plan Integral Participativo de 
Ordenamiento de la SEDESOL, 
iniciará en la localidad de Zoquitlán, 
Puebla, con el fin de levantar banderas 
blancas en los Centros Estratégicos 
Comunitarios y que estos puedan 
constituirse en centros de atracción 
poblacional; logrando fomentar el 

Interesados dirigirse con la Lic. 
Blanca Ivette Cabral, Camino San 
Lorenzo Almecatla km 75 San Juan 
Cuautlancingo, Pue (por VW) 
teléfono: 2-29-97-51

Asistente de Subdirección de 
Docencia
Escolaridad: Licenciatura en 
Pedagogía, Educación área 
económico administrativa (titulado)
Edad: 25-35 años
Sexo: Femenino
Experiencia: Mínimo 4 años docente
Interesados comunicarse con el C.P. 
Luis Gerardo Cinta E al 2-43-63-03 
Ext. 104, 17 pte # 503 Col. El 
Carmen

Síntesis
Jefa de Relaciones Públicas
Escolaridad: Licenciatura en 
Relaciones Públicas, Administración, 
Relaciones Internacionales o 
Comercio
Edad: 25-32 años
Sexo: Femenino
Interesados comunicarse con el Lic. 
Braulio Hernández Ortiz al 2-42-68-
48 / 2-42-65-45 Ext. 268. Oficina 
ubicada en la 18 Ote. # 401 Fracc. 
San José

tercer semestre de medicina, 
Érika Tiscareño Barbosa, 
encontró su aparato comu-
nicador y se lo devolvió en un 
verdadero acto de honradez. 
Muchos de estos...

crecimiento ordenado, que evite en el 
futuro, problemas de asentamientos 
irregulares, déficit en redes de agua 
potable, alcantarillado, vivienda, áreas 
verdes, entre otros aspectos.

En su intervención, el Rector de la 
UPAEP, manifestó que este tipo de 
convenios resultan de gran importancia 
para ambas partes, pues la SEDESOL 
brinda recursos federales a municipios 
como en este caso a Zoquitlán, mientras 
que la UPAEP, por su parte, ya cumplió 3 
años de brindar apoyo a 16 diferentes 
zonas rurales de toda la república, través 
del conocimiento que adquiere en sus 
diferentes  áreas  la  comunidad 
estudiantil.

“Nosotros lo que buscamos es que la 

participación sea realmente un auténtico 
Servicio Social, en la que se le permita al 
estudiante conocer las necesidades de sus 
conciudadanos y comprometerse a 
ayudarlos”, mencionó

desempeñarse en el trabajo en equipo.
En entrevista para este medio, 
argumentó que a los departamentos de 
recursos hu-manos no les interesa el 
promedio del aspirante, sólo el título y 
que aunque es bueno haber pertenecido 
a grupos de preocupación social y 
actividades extracurriculares, no es una 
constante para que ingresen. 

En su intervención, el grupo 
Universitas propone a los jóvenes 
mexicanos “hacer mucho donde poco 
se conoce, en la búsqueda constante de 
la verdad, la ge-neración de la cultura 
y la construcción de la civilización”, 
explicó la representante del capítulo 
Puebla de Universitas, María Teresa 
Romero Abiti.

Sspecto de la firma oficial

Por: Eder Meis
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Durante muchos años los especialistas 
creían que el Trastorno de Déficit de 
Atención (TDA) -común en la niñez-, se 
superaba en la etapa adulta, pero según 
datos de la Secretaría de Salud (SS), se 
estima que actualmente entre un 30 y 50 
por ciento de los adultos no supera esta 
enfermedad, sino que prevalece con él.
El TDA se debe a un desorden de origen 
neurobiológico en el que existe 
deficiencia en la producción de 
n e u r o t r a n s m i s o r e s  ( d o p a m i n a ,  
neropinefrina y serotonina) que regulan 
la atención, los niveles de impulsividad e 
hiperactividad y la modulación de los 
estados anímicos, explicó la Lic. Caridad 
Estenoz Carrasco, Terapeuta en 
Comunicación Humana y catedrática de 
Pedagogía en la UPAEP.
“Este trastorno mental se presenta desde 
la infancia y generalmente se logra 
detectar cuando los niños entran al 
preescolar. Los tres aspectos del TDA 
son la impulsividad, la atención y la 
hiperactividad”, indicó la terapeuta.
Los adultos con hiperactividad están 
siempre ocupados en cualquier tipo de 
tarea, es decir se les ve siempre en 
movimiento, hablan excesivamente, se 
involucran en varios pasatiempos, o 
actividades deportivas, toleran mejor el 
trabajo de campo que el de oficina, 
además su estilo de vida se caracteriza 
por ser fluctuante y muy activo.
En otra opinión, la Dra. Ma. Del Carmen 
Peñalva Díaz, coordinadora del 
posgrado en Psicología Clínica de la 
UPAEP, externó que las manifestaciones 
de impulsividad se expresan socialmente 
por los súbitos cambios de trabajo, del 
lugar de residencia y en relación con la 
estabilidad de la pareja; “son más 
propensos a sufrir accidentes porque 

Los estudiantes con TDA tienen problemas con habilidades de organización y estudio, por ello necesitan apoyo de los catedráticos.

transgreden las normas, tienen 
dificultades para organizar su trabajo y 
sus tareas, afectando la labor que 
desempeñan”. 
En el ámbito social quienes padecen 
este trastorno cambian a menudo los 
grupos de amigos que frecuentan y no 

Atención dispersa: desorden presente en la edad adulta

Por: América Farías Ocampo

¿Cómo se llama el suero para combatir 
el veneno de las serpientes?, ¿dónde se 
inventó?, ¿quién lo descubrió? 
Seguramente no muchos de ustedes 
saben que el suero que combate los 
toxoides transmitidos por las 
mordeduras de las serpientes se llama 
suero antiofidico, que se sintetizó por 
primera vez en Costa Rica alrededor 
del año 1923 y que su descubridor fue 
el Dr. Clodomiro Picado. Ahora bien, 
después de haber leído esta breve 
información, muchos de ustedes se 
preguntaran lo mismo que yo: ¿qué 
importancia tiene esto?. 
Según cifras de Chippaux, Baull. 
W.H.O., en 1998 se estima que 
ocurrieron 2 millones 500,000 casos de 

accidentes por mordeduras de 
serpientes y un total de 125 mil muertes 
por esta causa en todo el mundo.  Los 
casos que ocurren  por las mordeduras 
de serpientes son un problema de salud 
pública en países tropicales y 
desérticos en los cuales encontramos 
algunas de las serpientes mas 
ponzoñosas del mundo, como por 
ejemplo: la coral venenosa o Micrurus 
corallinus, la cascabel o Crotalus 
terrificus, la Tigra terciopelada o 
Bothrops atrox, la mapanare o Lachesis 
muta, esta última la más grande y 
temible entre los conocedores. 
Por lo general, cada veneno tiene un 
tipo de suero antiofidico especifico, lo 
que llevaba a varios centros de salud en 

muchas ocasiones a perder a los 
pacientes o verse en la necesidad de 
amputarles algún miembro debido a la 
dificultad de encontrar el suero 
específico. Es por esta razón que en el 
Instituto Clodomiro Picado  inició una 
investigación acerca de las toxinas que 
tienen en común los diferente venenos, 
lo que concluyó con la creación de un 
suero polivalente que se puede aplicar 
con cualquier serpiente de Centroamé-
rica y el caribe.
Básicamente existen dos procedimien-
tos para la obtención del suero 
antiofidico, el primero consiste en 
extraer una muestra, luego por medio 
de una refinación de la sustancia se 
obtiene un veneno cristalizado listo 

Por: Joaquín Márquez-Alkadef Rodríguez y revisado por: MCs. Mariano Sánchez Cuevas

Veneno de Serpientes y Suero Antiofidico

para pasar a un laboratorio en el cual 
se sintetiza el suero antiofidico y el 
segundo procedimiento aún se 
encuentra en una etapa experimental 
y consiste en la inyección del 
antígeno a un modelo animal, con la 
finalidad de obtener anticuerpos 
contra el veneno y a partir de éstos 
obtener el suero contra veneno de 
serpientes
Bibliografía: Manuel Picado 
Chacón (1980)."Dr. Clodomiro 
Picado: Vida y obra", Editorial 
Universidad de Costa Rica.Boletín 
# 19 del Consejo Nacional de 
Investigaciones Científicas y 
Tecnológicas de Costa Rica.

logran mantener lazos sociales 
duraderos.
Las causas que originan el déficit de 
atención son: la predisposición genética, 
el consumo de drogas, alcohol y tabaco 
durante el embarazo, la exposición al 
plomo u otro tóxico durante la etapa de 

la infancia y la deficiencia de los 
neurotransmisores.
Para detectar el TDA se tiene que hacer 
una valoración neurológica que se 
realiza con un Neurólogo o con un 
Paidopsiquiatra. “Ellos harán un 
historial médico, social y escolar para 
detectar si existe este problema en el 
paciente. También se puede aplicar un 
encefa lograma para   de tec tar  
alteraciones en el cerebro”, especificó 
Peñalva Díaz y agregó que el déficit de 
atención puede controlarse con 
medicamento o por medio del 
autocontrol, sin embargo, recomienda 
la doctora que los jóvenes que padezcan 
e l  TDA deben de  desar ro l la r  
habilidades para el estudio de acuerdo a 
sus propias necesidades.  
“Los maestros de las Universidades 
deberían tener estrategias innovadoras 
de enseñanza para ayudar a los 
estudiantes a interactuar entre ellos y 
producir proyectos significativos para 
satisfacer a sus intereses, pues los 
estudiantes con TDA tienen problemas 
importantes con las habilidades de 
organización y estudio, es por ello que 
necesitan apoyo directo de los 
catedráticos” escribió la especialista 
Sandra F. Rief, en su libro ADD/ADHD-
CHILDREN. 
Para facilitar la atención de los 
estudiantes con TDA, Sandra F. Reif, 
recomienda organizar el material y 
lugar de trabajo, registrar las tareas, 
hacer listas, priorizar actividades, hacer 
un plan para tareas de corto plazo, 
cortes en las tareas de largo plazo para 
hacerlas por tramos, conocer los 
estándares del trabajo aceptable, leer, 
usar un calendario, seguir un programa 
y saber específicamente lo que tienen 
que hacer cuando están trabajando.
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El primer disco de The Vines sorprendía 
esencialmente por dos cosas: el increíble 
parecido de su vocalista Craig Nicholls con 
la de Kurt Cobain (del extinto Nirvana), y 
las excelentes y furiosas canciones que lo 
componían. Lo mejor de aquel trabajo eran 
los temas rápidos, llenos de dinámicas post-
grunge y melodías con astucia pop.
Pero no se agotaba en eso, también con-
tenía una buena cuota de baladas 
“neopsicodélicas”, que mostraban otra cara 
de la banda. Allí quedaba patente que no 
eran apenas unos clones de Nirvana y 
dejaban abierta la puerta de la expectativa 
por lo que podía ser su álbum número dos. 
"Winning days" fue su segundo esfuerzo, en 
el cual Craig Nicholls y sus muchachos dan 
vuelta el guante y nos muestran el revés. 
Aquí el fuerte son las baladas “neopsi-
codélicas” y la furia queda relegada a un 
segundo plano en apenas un par de temas. 
Melódicamente es un álbum más pop que el 
primero y al mismo tiempo es mucho más 
introspectivo. 
Su fuerte está, indiscutiblemente en las 
baladas y los “midtempos”, de los cuales 
destacan "TV Pro", "Winning days", 

Agenda

12 de octubre

Del 11 al 14 de octubre 

Ceremonia "Día de las 

Américas"

12:00 hrs.

Campus Central

Cine Club UPAEP, Ciclo de 

Ciencia Ficción: “Las 

Civilizaciones Utópicas”

Proyección de la película: 

Metrópolis (Alemania 1927).

Todos los días a las 12:00 hrs.
Miércoles de 18:00 a 20:00 
hrs. análisis de la película.

Entrada Libre

Centro Cultural UPAEP

11 Poniente 1312 Col. 

Santiago.

Curso de Arte

"El lenguaje de un artista" 

impartido por el P. Juan 

Plazaola Artola, S.J.

Horario de 18:30 a 20:30 hrs.

Costo del curso $500.00

Diploma a las personas que 

cubran el 100% de su 

asistencia.

Informes e inscripciones: Lic. 

Marisela López de Velásquez.

Tels: 2-32-77-39 y 2-46-58-

54.

Museo UPAEP

3 Norte No. 3 Centro 

Histórico.

"Rainfall", "She's got something to say to 
me", "Amnesia" y "Sun child". El motivo 
por el cual me parece mejor el primero, es 
el equilibrio en la calidad de las canciones. 
En "Winning days" hay una marcada 
diferencia entre las canciones más 
tranquilas y los rockers; los cuales, además 
de escasos son más bien flojos comparados 
con los del primer trabajo de la banda, con 
la excepción del single "Ride". No es que 
sean malos -para nada- pero se limitan a 
borbotones de energía. Parecen rugbiers: 
mucho músculo y poca sorpresa. Pero 
bueno, fuera de eso, el disco está bastante 
bueno y vale la pena por lo menos 
escucharlo.

“Winning Days” The Vines

Hoy iniciará el 4° Festival Nacional de 
Artes Escénicas, donde se presentarán 
guitarras flamencas y mexicanas, el 
Ensamble Acústico UPAEP, un 
concierto de jazz, el grupo de Danzas 
Polinesias la Compañía Artística con la 
obra de teatro “Las cosas simples de los 
años 60's”, entre otros grupos 
pertenecientes al Departamento de 
Bellas Artes UPAEP.
La Compañía Artística UPAEP en 
coordinación con la catedrática de 
Ciencias de la Comunicación, Georgina 
Meza Gordillo, y el Departamento de 
Bellas Artes son quienes organizan este 
festival, donde se esperan aproximada-
mente 400 personas e iniciará hoy a 

partir de las 16:00 horas en el Teatro de 
la Ciudad.
Durante el 4° Festival Nacional de 
Artes Escénicas estarán presentes el 
actor Luis Fernando de la Peña, 
protagonista de la película “Amar te 
duele”, el director y actor Manuel 
Reigadas y la escritora Mtra. Yolanda 
Jurado, además del Lic. José Antonio 
Arrubarrena, Vicerrector de Cultura y 
Formación; el Mtro. Agustín Grande 
Corpas, Director del Departamento de 
Bellas Artes y la catedrática Carmen 
Carpinteiro, jefa de Cultura de SICOM 
Radio. 
En esta ocasión el costo del boleto es de 
$20.00, pues según la coordinadora de 
la Compañía Artística y organizadora 
del festival, “el costo del boleto se 
duplicó pues el Teatro de la Ciudad es 
más pequeño que el Teatro La Paz 
donde se realizó en las dos ocasiones 
anteriores”.

Por: Érika Méndez Luis

Hoy inicia el 4° 
Festival Nacional

 de Artes Escénicas

En homenaje al destacado compositor 
mexicano Julio César Oliva, el 
Ensamble de Guitarra Clásica Tissú del 
departamento de Bellas Artes UPAEP 
interpretó un concierto acústico que 
combinó la guitarra clásica con los 
sones mexicanos y cubanos. 
El músico homenajeado, Julio César 
Oliva, es integrante del Trío de 
Guitarras de la Ciudad de México y ha 
sido reconocido a nivel internacional, 
también fue premiado en el Concurso 
Nacional de Michoacán con Suite 
Montmartre. Ha sido ovacionado por 
críticos y personalidades del mundo de 
la música, entre los que destacan Cher 
Atkins, George Clinton, la Unión de 
Escritores de Cuba, Leo Brouwer, Paco 
de Lucía y Manuel López Ramos.
En la primera parte del concierto 
interpretaron “Andante” y “Enigma 

Ensamble Tissú combina a la 
guitarra clásica con los sones

En esta producción, el cineasta Michael 
Moore, muestra una situación que afecta 
a los centros de poder de EUA tomando 
como punto de partida la elección de 
George W. Bush en el año 2000 para 
seguir su ascenso.
Se trata de un documental que describe 
las relaciones de negocios que han 
sostenido el padre de Bush y la familia 
de Osama Bin Laden. A su vez expone, a 
una nación mantenida en el miedo 
constante por las alarmas del FBI. 
También muestra historias que no 
hemos oído y que ilustran el precio 
humano de los soldados gringos en Irak 
y el contexto familiar que viven sus 
seres cercanos desde los hogares. 
La historia emerge de los negocios 
jugosos y las empresas que se benefician 
por la guerra y las reservas extensas del 
petróleo en el Medio Oriente, donde la 

familia Bush está completamente 
involucrada. 
Este documental al estilo Moore, es sin 
duda una excelente producción que 
muestra la otra cara de la moneda 
opuesta a la  que el gobierno norte-
americano y los medios de comuni-
cación nos han presentado desde los 
atentados terroristas del 11 de 
septiembre del 2001. 

Por: Cayetano Ledesma Naranjo

Fahrenheit 9/11

Sagrado”, pertenecientes a la corriente 
clásica; el segundo tiempo fue dedicado 
a las canciones mexicanas “Lejanía de 
los perfumes, “Huapango” compuesto 
por danzones de los años setenta y el 
popurrí México Mágico con la 
“Malagueña”,  “Ciel i to Lindo”,  
“Llorona”, entre otras; para cerrar el 
conc ie r to  con  b roche  de  o ro  
representaron el “Paisaje Cubano con 
Lluvia”, tema en el cual se juega con el 
ritmo para simular desde una suave 
lluvia hasta llegar a una estruendosa 
tormenta.
El Ensamble de Guitarra Clásica surgió 
hace ocho meses  bajo la dirección del 
maestro Sergio Vera Villa y está 
conformado por Kevin Vera Carranza, 
Ulises Hernández Anzaldo, Sergio Vera 
Villa y Saúl Díaz Villegas.Por: Ricardo Tapia Cortes

Por: Érika Méndez Luis

El Ensamble de Guitarra Clásica surgió hace ocho meses  bajo 
la dirección del maestro Sergio Vera
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Ayer vi a unos niños jugar, los observé 
bien durante un tiempo, ninguno de ellos 
estaba preocupado de la marca de sus 
pantalones, ni le importaba si el juguete 
que tenían era caro o barato, de hecho los 
juguetes más socorridos en ese juego 
eran los más sencillos; no les importaba 
la guerra en Irak, ni la posible 
devaluación de la economía mexicana, 
no estaban agobiados con el destino de 
los miles de millones excedentes de la 
venta de petróleo en nuestro país, ni 
tampoco les importaba si la camioneta 
de su mamá era último modelo o del 
decenio pasado. Sólo se preocupaban de 
cosas de niños, de soñar, de anhelar, de 
fantasear, de jugar, de divertirse…¡de 
ser felices! 
Nosotros ya somos jóvenes que 
estudiamos en una universidad y que en 
pocos años terminaremos una carrera 
profesional, definitivamente ya no 
pensamos como niños. Hemos dejado la 
infancia encerrada en un salón de la 
primaria donde estudiamos, y con ella, 
hemos dejado nuestros sueños y 
fantasías, olvidado cuando creíamos ser 
princesas o superhéroes.

Categóricamente hemos abandonado 
la infancia.
Ahora nos dedicamos a ser adultos, 
cambiamos los sueños por la política y 
los anhelos por la economía, el juguete 
por la Lap-top y nos olvidamos de esa 
promesa infantil de nunca crecer, de 
ser un superhéroe o la princesa del 
cuento para siempre y nos estamos 
convirtiendo precisamente en el 
villano o en la bruja; de pronto nos 
empieza a preocupar la marca del 
pantalón y lo que diga nuestra camisa; 
de repente nos angustia qué va a pasar 
con el excedente económico, nos quita 
el sueño el debate entre candidatos 
americanos y de nuestra infancia… 
Sólo nos queda un bello recuerdo 
lejano.
No digo que crecer sea malo, ni que 
tener un pantalón bonito y saber de 
economía sea condenable, pero sí 
afirmo que es terrible vender nuestra 
in fanc ia  por  ese  pan ta lón  e  
intercambiar el juego por la política. 
Hay que aprender a ser ese adulto que 
de niños soñamos, sin dejar fuera a ese 
niño que lo soñó.

Cosas de Niños
Por: Joaquín Ruiz Sánchez

La barra

A principios del siglo XVI, Martín 
Lutero inició la reforma protestante que 
provocó una ruptura dentro de la iglesia 
católica y dio paso al nacimiento del 
protestantismo. En ese entonces, la 
religión jugaba un papel muy importante 
en las ideas de la cultura anglosajona, 
plasmándose en la Doctrina Monroe, 
ejemplos de ello pueden observarse en la 
Ciudad en la Cima y el Destino 
Manifiesto, provenientes de un 
pensamiento de predestinación de 
grandeza sustentada en el Protestantis-
mo Cristiano.
La Doctrina Monroe surgió en 1823 por 
ideales de James Monroe y fue redactada 
por John Q. Adams. Respondía en ese 
momento al acomodamiento post-
napoleónico y  pretendía mantener al 
continente americano fuera de las manos 
y conflictos de las potencia europeas. 
Otro aspecto era apoyar al movimiento 
de independencia de las colonias 
americanas pero sin tener confrontacio- 
nes directas con los europeos. 
Esta doctrina se puede interpretar en dos 
sentidos: como una declaración 
unilateral con proyección hemisférica de 
la  pol í t ica norteamericana del  
aislacionismo y como una estrategia a 
los efectos de evitar cualquier avance 
europeo en el nuevo mundo.
Lo que rigió a esta doctrina fue la idea de 
la no intervención; pero desde el punto 
de vista norteamericano ha sido 
proclamada bajo un espíritu unificador; 
mientras que el mismo principio en la 
mente de los gobiernos latinoamericanos 

“El nacimiento del leviatán”
, nació de la desunión del continente. 
Esta doctrina se convirtió con el tiempo 
en parte de la tradición política 
internacional, la cual busca que la 
política exterior sea unilateral, vigilar 
los intereses de la nación estadounide-
nse bajo sus propias estrategias, evitar 
alianzas comprometedoras y no 
permitir que el continente americano 
sea víctima de intervenciones europeas.
Sin embargo, con su lema la doctrina 
implica expansionismo “América para 
los americanos”, el abarcar mayor parte 
de territorio y conquistar nuevas tierras, 
sin conformarse con las heredadas por 
las Trece Colonias Británicas. El 
expansionismo norteamericano se 
determina por la diplomacia, migración 
y desarrollo económico que se 
fundamenta en la visión Calvinista del 
Destino Manifiesto (el cuál señala al 
pueblo estadounidense como una 
sociedad y país predestinada a la 
grandeza). Este expansionismo se 
fundamenta en asegurar el futuro de su 
país, su integridad territorial y su 
seguridad nacional. 
Es a través de la Doctrina Monroe 
cuando EUA comienza a estratificar sus 
bases para desembocar en el líder de 
occidente, por ser una nación 
acaparadora con raíces cristianas-
protestantes, que representa el punto 
fundamental de su ideal hegemónico.
Toda historia tiene un principio, y este 
es el inicio y el nacimiento del Neo 
Imperio, hoy día conocido como la 
República Imperial.

Por: Uzziel A. Marroquín P.

HommoSapiens

La independencia de México marcó una 
etapa muy importante ya que se dejó de 
depender de España y se convirtió en un 
país libre y soberano, pero no fue 
sencillo obtener dicha libertad, ya que el 
proceso duró 11 años de extensa lucha 
del pueblo de México.
Esta etapa comienza a principios de 
1800 y 1810 cuando los colonos de la 
nueva España, incluyendo a los ricos, 
criollos, indígenas y latifundistas, ya no 
deseaban compartir la riqueza del nuevo 
pueblo con los españoles. 
El 16 de septiembre de 1810 Miguel 
Hidalgo y Costilla, un cura del pueblo de 
Dolores, alzó la bandera de la rebelión 
demandando el fin del mal gobierno, 
poco tiempo después, fue capturado por 
las fuerzas realistas y ejecutado en 
Chihuahua en 1811.
La revolución española de 1820 afectó a 
la rebelión de México. El último virrey 
de la Nueva España fue Don Juan 
O'Donojú quien a su llegada a México 
en julio de 1821 aceptó el tratado de 
C ó r d o b a ,  r e c o n o c i e n d o  l a  
Independencia de México.
El 27 de septiembre de 1821 entró 
triunfante en la Ciudad de México el 
Ejército Trigarante, después de más de 10 

años de lucha insurgente por alcanzar la 
Independencia de México, dicho ejército 
tenia este nombre aludiendo a las tres 
garantías: Religión, Independencia y 
Unión. A lo largo de ese proceso los 
grandes caudillos que encabezaron el 
movimiento Hidalgo, López Rayón y 
Morelos, entre otros- fueron aprehendidos 
y fusilados por los realistas. En la última 
etapa de esta gesta destacó Vicente 
Guerrero.
Agustín de Iturbide proclamó el Plan de 
Iguala el 24 de febrero de 1821, el cual 
resultó atractivo para casi todos los 
novohispanos pues, de alguna manera 
beneficiaba a distintos grupos sociales.
El plan suprimía, además, las distinciones 
étnicas entre los habitantes de la hasta 
entonces  Nueva España; declaraba la 
igualdad de todos los individuos y, por lo 
tanto, todos con los mismos derechos.
El 30 de julio de 1821 arribó al puerto de 
Veracruz Juan de O'Donojú, en su llagada 
el 24 de agosto, O'Donojú, junto con 
Iturbide, Primer Jefe del Ejército Imperial 
Mexicano de las Tres Garantías; firmaron 
los Tratados celebrados en la Villa de 
Córdoba. Estos tratados reconocían al 
Plan de Iguala y, por lo tanto, la 
Independencia de México, así como el fin 
de la dominación española.

La Independencia de México

Una amiga acostumbraba dedicar parte de 
su tiempo en leer  su horóscopo,  y lo hacía 
con verdadero interés. El enterarse que 
“tendría un día difícil” o que debería evitar la 
comida condimentada le preocupaba, o, por 
el contrario, saber que su número de suerte 
era el 5 y que su piedra de mágica era el 
cuarzo rosado le daba (mágicamente) cierta 
tranquilidad, por que le revelaba algo 
secreto.
Este es el ejemplo de millones de personas 
en todo el mundo que son fervientes 
crédulos de la astrología (desde amas de 
casa, estudiantes y hasta presidentes) se 
preocupan por leer sus horóscopos o por 
tener la “opinión experta” de un psíquico 
que le haga su “carta astral”, o que le diga si 
su pareja de determinado signo, es 
compatible con el suyo. Increíble, pero 
cierto.
 La palabra horóscopo proviene de "hora" y 
"scope" (observar), lo que significa 
"observación de acuerdo a la hora de 
nacimiento". La primera conclusión que 
podemos sacar al respecto es que los 
horóscopos que manejan los medios de 
comunicación en realidad no son tal, por el 
simple hecho de que ellos no tienen en 
cuenta la hora, día, mes y año de nacimiento 
de cada persona, sino sólo el mes. Por tanto, 
no es astrológicamente válido dividir a las 
personas en 12 grupos.
A pesar de parecer una noble labor, la 
astrología no es una ciencia; se trata más 
bien de un sistema no científico basado en la 
superstición que, supuestamente, pueden 
explicar o predecir las actitudes humanas a 

partir del estudio de las posiciones de los 
astros. La astrología surgió en el Egipto 
antiguo, donde efectivamente, se podían 
predecir las inundaciones del Nilo a partir 
de las posiciones de las estrellas, pero esto 
depende de la estación  del año en que nos 
encontremos claro está.
“Los planetas tienen características 
específicas, precisas, descubiertas por los 
observadores del cielo (no dicen cuales) 
así por ejemplo, decimos que Marte 
representa la guerra. Estas características 
se apli-can por analogía a los seres 
humanos que nacen en las fechas en que 
los planetas están en curso”, seguramente 
los astrólogos conocen algo más que la 
gravedad, la velocidad de rotación o 
composición de la atmósfera de Marte que 
influya en nuestra vida en la Tierra, que se 
encuentra por lo menos 60 millones de 
kilómetros.
La astrología es un intento de la 
humanidad por tratar de explicar aquello 
que no conoce y lo que viene en el futuro. 
Lo desconocido nos intriga y nos 
preocupa. La astrología y la afición por 
mirar el cielo nos ha acompañado durante 
toda nuestra historia, es una manifestación 
de la naturaleza humana, pero lejos de 
considerarla una ciencia es una mera 
invención subjetiva,  que no debe ser utili-
zada para lucrar y menos para jugar con las 
expectativas y necesidades de las 
personas. Si la vida es espontánea, en rea-
lidad, ¿nos servirá de algo tener cono-
cimiento de lo que vamos a vivir?

Responsable: de la publicacón: Asuntos estudiantilesResponsable : Luis Alberto Uribe Pacheco

La astrología, una seudo ciencia



La Federación  de  Estudiantes  
(FEDEST) cuenta con un nuevo 
dirigente general, Pedro Sánchez 
Benavides, estudiante de séptimo 
semestre de Ingeniería Industrial. Su 
cargo será organizar y mantener un 
vínculo entre las mesas directivas de 
todas las facultades y las autoridades de 
esta Universidad; también busca 
concretar o continuar, actividades que 
otorguen reconocimiento y presencia a 
este plantel educativo de manera interna 
y externa.
La FEDEST está integrada por las 
sociedades de alumnos de todas las 
carreras de esta Institución y tiene la 
finalidad de trabajar en el proyecto 
propuesto por su presidente para buscar 
soluciones a los problemas comunes de 
los estudiantes. 
En el plan de trabajo propuesto por 
Sánchez Benavides destaca que los 
estudiantes tengan representatividad en 
la Junta de Gobierno, incremento en el 
presupuesto para las sociedades de 
alumnos, patrocinio con apoyos 
académicos para personas de escasos 
recursos, una olimpiada universitara, 
entre otros proyectos de interés general 
para la comunidad.
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Del 14 al 16 de octubre se realizará el 
séptimo Congreso Universitario de 
Negocios Internacionales (CUNI), 
dedicado al desarrollo académico y 
profesional de alumnos de comercio 
exterior y licenciaturas afines, y que 
tendrá como sede el Centro de 
Convenciones de Puebla y a la UPAEP.
Dentro del CUNI habrá visitas guiadas 
a empresas y aduanas, ponencias, 
talleres, entre múltiples actividades.
 “El objetivo del congreso es promover 
el roce internacional de los alumnos, su 
capacidad emprendedora y su cultura 
exportadora, además de que los 
alumnos tengan la oportunidad de 
conocer y platicar con la gente que está 
viviendo el comercio internacional y 
con personalidades de otros países”, 
expresó la Mtra. Soraya Reyes 
Guerrero, catedrática, de la Escuela de 
Comercio Exterior de la Universidad.
Entre las personalidades que impartirán 
sus conocimientos, se encuentran 
Yeidkol Polevnsky, Vicepresidente de 
Canacintra; la Senadora Dulce María 
Sauri Riancho, Presidenta de la 

Se acerca el  Congreso Universitario 
de Negocios Internacionales (CUNI)

Se suspenden temporalmente los 
miércoles de integración que organiza 
el Departamento de Integración 
Universitaria para reubicarlos en las 
instalaciones del nuevo centro 
Culturarium ubicado en la 11 Poniente 
1914. “La intención es reubicar el 
espacio físico de las actividades, de tal 
manera que las clases no sean 
interrumpidas y no sea motivo de 
excusa para ausentarse de estas, pero 
también para que la integración se 
lleve a cabo de manera más plena en un 
espacio común y amplio” mencionó el 
Lic. Jesús Moreno Palacios, miembro 
de Coordinación de Integración 
Estudiantil, de nuestra Universidad.

Por: Julio Carlos Velázquez Enríquez

Se suspenden temporalmente 
los miércoles de integración

Servicio a la comunidad Si encontraste 
una mochila, favor de entregarla a 
prensa o comunícate al teléfono: 8-93-
18-74 o al celular 044-22-21-74-63-34, 
al correo  con 
Jaime Lastra. “Contiene protocolo 
único de mi tesis”.

gerryalt@hotmail.com

A

Nuevo presidente 
de la FEDEST

Por: Gisela Torres Hernández

“Mundo y Persona: los Horizontes 
de la Dignidad” es el título del 
nuevo libro que el Fondo Editorial 
Universitario ha financiado y que se 
centra básicamente en tres tópicos: 
el fundamento de la dignidad 
humana, el diagnóstico de la 
sociedad en cuanto a la dignidad y la 
reducción de la dignidad humana.
L o s  i n t e r v e n t o r e s  p a r a  l a  
realización del compendio son 
a c a d é m i c o s  d e  d i s t i n t a s  
universidades y lugares del mundo, 
así como catedráticos de la UPAEP, 
Lic. Pablo Castellanos López, Mtro. 
Jorge Navarro Campos, Lic. Arturo 
Villanueva, José Luis Trujillo, Lic. 
Lilia Vélez Iglesias, Lic. Víctor 
Manuel Sánchez Steimpreis, Mtro. 
Fidencio Aguilar Víquez y Lic. 
Manuel Díaz Cid.

Catedráticos de la UPAEP 
participan en nuevo libro

 

Por:Yolanda Jaimes Vidal

Actualmente la preocupación por 
el medio ambiente se promueve 
por todos lados. La necesidad de 
crear un desarrollo sustentable se 
ha vuelto el tema de moda para los 
gobiernos, no obstante, parece ser 
un tópico que a pocos les importa, 
por esto y con motivo del XIV 
aniversario de la Facultad de 
Ingeniería Ambiental, se ha 
planeado un ciclo de conferencias 
d e d i c a d o  a l  D e s a r r o l l o  
Sustentable, con el objetivo de 
crear y desarrollar soluciones para 
prevenir las causas de los 
problemas ambientales; aunque 
recordemos que no sólo el 
ingeniero ambiental debe proteger 
la salud humana y salvaguardar el 
ambiente natural, por lo que el 
ciclo de conferencias estará 
abierto al público en general los 
días 7 y 8 de octubre.
“Derecho Electoral” es un tema 
selecto para la plática programada 
por la Facultad de Derecho el 
próximo 19 de octubre, cuyo 
objetivo es que los alumnos 
conozcan y se interesen en este 
ámbito profesional.
Continuamente la Universidad se 
ha destacado por sobresalir en el 
desarrollo de todo tipo de inventos, 
en esta ocasión los que están en la 
mira  son  los  a lumnos  de  
I n g e n i e r í a  e n  S i s t e m a s  
Computacionales que están 
trabajando en un proyecto de 
robótica móvil, con un salvavidas y 
un futbolista que van a concursar a 
f ina le s  de  oc tubre  en  e l  
Tecnológico de Monterrey campus 
Estado de México, los cuales 
competirán a nivel internacional 
con la finalidad de proponer 
nuevos conocimientos. 
Otros creativos, pero urbanos, son 
los arquitectos, que aportan la 
belleza e innovación a todo lo que 
nos rodea, ellos están planeando 
conferencias para los días 18 y 22 
de octubre por la Arquitecta Ma. 
Rubí, Directora de Desarrollo 
Humano en Puebla y el Dr. en 
Arquitectura Nicolás López 
Tamayo, catedrático de la UDLA. 
El objetivo es concientizar a los 
alumnos sobre su influencia de la 
arquitectura en la sociedad. 
Esta vez, la educación continua es 
base para la actualización en temas 
de interés para la escuela de 
Ingeniería en Agronomía, pues 
están organizando el segundo 
diplomado en Medicina y Cirugía 
para Perros y Gatos en conjunto 
con la Asociación Mexicana de 
M é d i c o s  V e t e r i n a r i o s  
Especial is tas  en Pequeñas 
Especies (AMVEPE). Dará inicio 
el 5 y 6 de noviembre, siguiendo 
todos los viernes y sábados hasta el 
mes de abril del 2005. 
El diplomado cuenta con 16 
módulos divididos en dos áreas: 
Medicina y Cirugía, los tópicos a 
t r a t a r  s o n :  o f t a l m o l o g í a ,  
dermatología, sistema urinario, 
cardiología cirugía en tejidos 
blandos, ortopedia, anestesia; con 
el objetivo de actualizar a los 
veterinarios introduciéndolos en la 
especialidad en cirugía.

Rumbo a la noticia

Por: Yolanda Jaimes Vidal

Por: Gisela Torres Hernández

Comisión Asia-Pacífico; el  Sr.  
M o h a m e d  E l s a y e d ,  C o n s e j e r o  
Comercial de Egipto en México, entre 
otros. Las inscripciones aún están 
abiertas y tienen un costo de $550 pesos 
por persona.

Imagen del cartel promocional

Servicio a la comunidad

Pedro Sánchez Benavides de Ing. 
Industrial
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Cuando pensamos que el bien vestir es 
forzosamente lo que está en el aparador 
de alguna tienda, estamos equivocados. 
No todo lo que aparece en exhibición, 
catálogos o revistas está diseña-
do para nosotros específicamente.
Debemos estar conscientes que no to-
do lo que se fabrica es para nosotros, ni 
la moda que importamos fue diseña-
da para este público, hay que saber 
escoger bien y sobretodo ser since-
ros con nosotros mismos: jamás volve-
remos a ser la talla de hace 10 años. 
Por eso, para evitar ser el centro de aten-
ción en un lugar, y no por lo bien que nos 
vemos sino por lo mal que nos que-
da la ropa, hay que  usar vestimentas que 
sean adecuadas a nuestros cuerpos, si 
tenemos kilos de más, no es conveniente 
usar algo muy ajustado, es mejor 
cubrirlo con un saco o un suéter abierto. 
También los pantalones deben ser lo 
suficientemente ajustados como para 
que no sobre tela, y lo suficientemente 
flojos como para dejar respirar la piel. Si 
tu complexión es muy grande, no hay 
nada mejor que el negro, lo que no 
significa que debes de ser aburrido y 
simple, depende de los acentos de color 
que se le den, trata de evitar las líneas 

horizontales en la ropa y busca los 
cuellos en “v”. Si eres delgado tienes 
más opción para divertirte con las 
combinaciones, pero también te puedes 
ver sin forma y co-mo perchero 
andante; el secreto está en usar varias 
capas de ropa que creen una ilusión de 
mayor volumen, no tengas miedo de 
contrastar tonos y texturas, aún puedes 
darte ese lujo. Por favor, si no tienes un 
súper cuerpo para enseñar, cúbrelo; no 
por sentirte muy valiente vas a caminar 
por las avenidas contaminando 
visualmente el ambiente.
Afortunadamente estamos en un 
mundo “globalizado” que ofrece 
opciones para todos, es sólo cuestión de 
buscar bien, ya que no todo está en un 
solo lugar, hay tiendas para gente muy 
alta y gorda, así como para gente muy 
delgada y pequeña, sino siempre estará 
la sección de niños (35% más barato 
que la de adulto). 
En buena onda, trata de buscar cosas 
que sean halagadoras para el cuerpo y 
no que te hagan ver como caricatura  
viva. Y siempre recuerda que es más 
moda lo que te haga ver bien y resaltar 
en una multitud, que lo que se usa y te 
opaque o provoque carcajadas.

Ad hocAd hoc
Por: Rahel Ávila Guzmán

Clones

Sonia y Fátima de CIPOL: son unas niñas maravillosas y las quiero mucho, a su lado 
he aprendido mucho. Gracias:  Praskovia 3°.

Glen: te quiero mucho, eres un niño muy guapo y sexy. Besitos. 

Saludos para Paloma de DPP de 9°. Quiero que sepas que desde que te conocí me 
enamoré de ti. Atte. Marvin Hernández. 8° DPP.

Saludos a mi niño hermoso Ángel Rodríguez C. que lo quiero mucho, gracias por 
estos 7 meses que llevamos juntos, te amo. Atte. Angélica Huitzil 3° semestre 
enfermería.

Hola Niliram de Banca y Finanzas 1° semestre: Sabes… eres la niña más hermosa del 
universo, me gustas desde que te conocí, espero que me des la oportunidad de 
conocerte, las veces que he estado a tu lado me he dado cuenta de que los ángeles sí 
existen. Atte. F.A.F.

Saludos a Jimy Neutron (Bere 3° Enfermería) y sus secuaces. De su amiga Ana de 
medicina.

Giovanni de 3° Filosofía, comunidad del balcón ¿cómo es posible que después de 
tanto tiempo sigas sin notar mi presencia y yo sin poderte olvidar?. Atte: Ya sabes 
quien soy, ya abre los ojos.

Luis Miguel 3° Medicina: Me caes súper bien TQM y espero que siempre nos 
llevemos bien. Tqm. Yo

Alín de 3° Medicina: desde que te vi supe que eres la mujer ideal, espero que algún 
día me des la oportunidad de conocerte. Yo esperaré el tiempo necesario como todo 
lo que vale la pena. Atte. H.E.

Saludos a Kenia Yaneli de 3° de Medicina: me encantaría que algún día me 
concedieras el sueño de andar contigo. Atte. La persona que más piensa en ti

Mariana de 3° de Comercio ¿quieres ir a tomar un café? Atte. B3an5 pues soy tu 
admirador secreto.

Saludos para Kary y Gus de 3° de Medicina grupo 3… que ya no se peleen tanto 
porque pueden terminar casados. Atte. Sus amigas que los quieren mucho.

Saludos para Timo, el chico más guapo de Gastronomía 3er semestre. Gracias por 
todos los momentos que me regalaste. Atte. Una fiel admiradora de Medicina (tu 
flaca).

Mi Sol: (Pao Contreras, 5to Odontología) Eres la mujer más especial y hermosa del 
mundo y contigo es con quien quiero compartir el resto de mi vida. Cada día me 
enamoro más de ti y ni la distancia ni nada, quebrará nuestro amor. Aquí estamos hoy. 
Feliz primer aniversario de muchos ¡nena! Te amo muchísimo.Atte: Tu Rano Hübsch  
(Omar Osorio).

Buzón de ida Buzón de ida 
                      y vuelta                      y vuelta

Flash

Montserrat Gómez, Psicología 7 °

Paco, Carlos, Nancy y Héctor,  DPP 9 °

Luz,  Medicina 4 °Virginia, Derecho 7 °

Itzel, Ariadna y Samuel, CICOM 9° 
°

Eric CICOM 5 ° Magali Comercio 9 °

Emilia y Viridiana, DPP 3 
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Una vez más las Águilas de la UPAEP 
ganan frente a la UDLAP en shoot outs  
en el futbol rápido femenil. Las pupilas de 
Raúl Posadas en una actuación regular 
empataron  3 a 3, despues en shoot outs; 
de los tres reglamentarios las Águilas me- 
tieron dos y la UDLA se quedó con uno.
Las féminas de la UPAEP comenzaron 
desconcentradas, con errores de 
marcación y falta de acople, lo que 
ocasionó que el primer cuarto se lo 
llevara la UDLA dos goles por cero. 
Para el segundo cuarto, por momentos 
las Águilas tomaban el control cuando 
llegó Judith Rodríguez para meter el 
primer tanto de la escuadra rojiblanca y 
dar paso al descanso.
Cabe recordar que el equipo de las 
Águilas viene de golear a la Universidad 
Anáhuac de Jalapa, 14 goles por 1 el 
sábado 25 de septiembre como 
visitantes en la capital del estado de 
Veracruz, esto aunado a las dos victorias 
consecutivas, frente a las mismas 
Az tecas ,  suman  t r e s  t r iun fos  
consecutivos para las Águilas, lo que las 

Por: Paloma Benítez 

coloca en el primer lugar de las 
eliminatorias rumbo al Nacional.
En ese partido la UPAEP tomó el control 
del juego, pero en un contragolpe pues 
la UDLA hizo el 3-1, complicando las 
cosas para las Águilas. Pero Nallely 
Oliver no dejó las cosas así y metió el 
segundo tanto para las visitantes. Para la 
última parte el marcador lucía más 
parejo y Alma Montiel llegó para poner 
el empate que dio oportunidades a las 
Águilas. En los shoot outs, las acertadas 
fueron Nallely Oliver y Jazmín Soto 
para las Águilas mientras que las 
Aztecas sólo anotaron una ocasión, lo 
que en el reglamento se traduce a una 
victoria de 4 goles por 3 para la UPAEP.
Sobre las actuaciones que ha tenido el 
equipo en este torneo, Raúl Posadas el 
entrenador del quipo señala que “Falta 
Trabajar en la marca, pero sólo es eso, 
trabajo. Nos hace falta partidos de 
preparación eso es lo que estamos 
viendo con las autoridades, pero en 
Puebla casi no hay rivales, buscaremos 
del D.F. o con los equipos a los que nos 
vamos a enfrentar en el Nacional”.

  Empate y triunfo para el futbol  
rápido femenil en la CONADEIP  

El gran equipo de voleibol varonil de la 
UPAEP tuvo una doble victoria al 
enfrentarse contra el Tec. de Monterrey 
campus Puebla, y en un segundo 
encuentro a la Universidad del Valle de 
México.
Al competir contra los Borregos, los 
rojiblancos tomaron el control desde el 
principio, poniendo al Tec. en serios 
problemas. 
En el primer set se obtuvo un triunfo de 
25 a 21, en el segundo de 25 a 23 y el 
último de 25 a 24 puntos.
El segundo enfrentamiento fue contra la 
Universidad del Valle de México 
(UVM) durante un partido muy 
acalorado, en el cual la UPAEP cada vez 
que se iba arriba en el marcador, la UVM 
lo igualaba.
En el primer set de este juego se obtuvo 
un marcador favorable para las Águilas 
de 24 a 20, en el segundo la UVM tomó 

Por: Ricardo Guevara Torres

Dos victorias en voleibol para las Águilas

la delantera 25 sobre 24; durante el 
tercer set, la UPAEP retomó el control 
con las excelentes jugadas en equipo y 
se adueñó del marcador, aventajando 23 
sobre 17 puntos a sus contrincantes y al 
llegar al cuarto set se obtuvo el marcador 
que le daría el triunfo definitivo a los 
rojiblancos de 24 sobre 21 puntos.
Cabe destacar que este equipo es 
prácticamente nuevo, sólo hay cuatro 
jugadores con experiencia que son: 
Carlos Domínguez, Jesús Balandra, 
David Cantú y Carlos Corona.
“El carácter tuvo mucho que ver con los 
muchachos, es un equipo nuevo, lo cual 
trae consigo una mentalidad nueva”, 
pronunció José Antonio Ramírez una 
vez terminado el partido.
Estos partidos son parte de la 
eliminatoria de la CONADEIP 
(Comisión Nacional del Deporte de 
Instituciones Privadas) Zona Oriente.

Miércoles 6 de octubre

Jueves 7 de octubre

11:00 Los Muppets Vs. Zucaritas                             
Cancha 1
11:00 Los Piogenes Vs. Atlético 
Pimpinela              Cancha 2
12:00 Vodka Seniors Vs. Los Pinos                         
Cancha 1
12:00  Los Pejes Vs. Switcats                                   
Cancha 2
13:00  Real Tepesco del M. Vs. Patos 
Salvajes         Cancha 1
13:00  Los Foguers Vs. los Mecánicos                      
Cancha 2
14:00  Pura Raza Vs. Alternativo F. C.                     
Cancha 1
14:00  Denigris Team Vs. K+ Crujen                        
Cancha 2

12:00 Atlético Masim Vs. La Banda                          
Cancha 1
12:00 Bye Mike Vs. Las Juanas                                 
Cancha 2
13:00 Mamis The Beginnig Vs. Los 
Robóticos         Cancha 1
13:00 La Frescas Vs. Surtido Rico                            
Cancha 2
14:00 Los Coyotes L.A.I Vs. 
Rpttenberger                Cancha 1
14:00 Diablos Jarochos Vs. Voladores 
de Papantla    Cancha 2

Viernes 8 de octubre

Lunes 11 de octubre

Lunes 18 de octubre

Martes 19 de octubre

Miércoles 20 de octubre 

12:00 Los Teletubis vs Mamis The 
Begining               Cancha 1
12:00 Lluvia de Colores Vs. Los 
Bubulubus                Cancha 2
13:00 Vodka Jrs. Vs. Los Chaquistes                            
Cancha 1
13:00 Las PQ´S  Majawa Vs. Las 
Pasitas                    Cancha 2
14:00 Diablos Jarochos Vs. Los 
Robóticos                   Cancha 1 

12:00 Voladores de Papantla Vs. 
Mamis The B.            Cancha 1
13:00  Los Robóticas Vs. Los 
Teletubis                        Cancha 2

Para definir a los 28 equipos que 
avanzan, se descansará el martes 12, los 
4 juegos se efectuarán el día miércoles 
13 de octubre, se descansará el jueves 
14. La siguiente ronda se jugará el 
viernes 15.

Cuartos de Final

Semifinales de ambas ramas

3er y 4to. lugar y final de ambas 
ramas. 

Fechas de Intramuros de Futbol Rápido 

Personal Docente de la UPAEP incluido



Deportes11

A

Miércoles 6 de octubre de  2004

Pierde 6 goles por 3 el equipo de futbol 
femenil de la UPAEP en las eliminatorias 
de la Comisión Nacional de Deportes de 
Instituciones Privadas (CONADEIP) 
frente a las Aztecas de la UDLA en el 
juego de futbol que se disputó el sábado 
2 de octubre en las instalaciones del CIU.
Apenas el encuentro daba inicio, la 
UDLA lanzó un tiro cruzado que pasó al 
lado de la portería a consecuencia de la 
mala salida de la guardameta, así el 
equipo UPAEP con mucho trabajo se 
encargó de contener las envestidas 
aztecas, en un juego que desde el 
principio estuvo lleno de jugadas de 
peligro.
Gran parte del primer tiempo las pupilas 
de Raúl Posadas jugaban sólo al pelotazo 
sin llegar con claridad, luego, con varios 
intentos de gol y llegadas peligrosas a la 
mitad del primer tiempo, las Águilas 
tuvieron controlado el partido; pero en 
una mala salida de su portera local, la 
delantera azteca cruzó el balón por el 
lado izquierdo y el esférico dio en el 
ángulo para marcar el primer gol de la 
UDLA.
Había transcurrido menos de un minuto, 
cuando las visitantes se apoderaron del 
balón y en un contundente tiro metieron 
el segundo gol a su favor. Luego el tercer 
gol lo anotó la número 7 de las azteca que 
demostró sus habilidades técnicas, tomó 

Derrota para el equipo femenil 
de futbol en su segundo partido
Por: Paloma Benítez Tinoco 

Jorge Barrientos

Desde el Nido

Por Paloma Benítez Tinoco 

el balón y definió de “sombrerito” para 
que la portera águila no pudiera hacer 
nada. Pero Nallely Oliver no dejó así el 
resultado para el primer tiempo, pues 
llegó decidida y lanzó un tiro cruzado 
logrando que el balón tocara las redes, 
anotando el primer gol de las locales.
 En el primer minuto del segundo 
tiempo las aztecas cometieron falta 
dentro del área y Alma Montiel cobró 
con éxito el penal que puso al marcador 

en 3 a 2. Luego de sólo tres minutos 
Susana Díaz recibió el balón de un tiro 
de esquina para rematar de cabeza y 
conseguir el empate. Al parecer, la 
UPAEP podía derrotar a las aztecas, pero 
ellas supieron utilizar sus tiros cruzados 
y doblar su marcador dejando el partido 
6 por 3. 
El siguiente encuentro para la escuadra 
rojiblanca será el 13 de octubre frente al 
ITAG en Veracruz. 

Esta semana el futbol varonil de 
esta institución tuvo una actuación 
regular, se esperaba más del 
equipo pero no dieron los 
resultados deseados; primero 
ganaron con penales frente a un 
equipo que no debió darles 
problema alguno: El Tecnológico 
de Monterrey campus Ciudad 
Hidalgo que  orilló a las Águilas al 
empate de 3 goles por 3. 
En el  primer t iempo, los 
hidalguenses lograron la ventaja 
de 3 goles por 1. Luego, en el 
segundo tiempo, las Águilas 
fallaron todos los tiros y en los 
penales los jugadores hidal-
guenses definieron de manera 
contundente metiendo los 4 goles. 
Con esa victoria se sumaron 2 
puntos para seguir siendo los 
líderes del grupo en la copa 
CONADEIP.
En la Liga Ibérica, este mismo 
equipo empató frente al Felgo a 2 
goles y las Águilas llevan un 
récord casi perfecto, le ganaron al 
Tec. de Monterrey, campus Puebla 
1 a 0, al Interespañol le metieron 8 
y al Trujillo 6; pero esta vez sólo 
lograron el empate frente al Felgo, 
con goles de Martín Fernández y 
de Noé Ugalde. Estos dos 
encuentros representaron los 
primeros empates del equipo, 
aunque hay que reconocer que 
tienen la capacidad y el nivel de 
ganarles a estos equipos.
En las eliminatorias del futbol 
rápido varonil, el partido que se 
tenía planeado para el pasado 
miércoles 29 de septiembre contra 
la UDLA, en su casa, se suspendió 
por causa de las lluvias, dicho 
encuentro aún no tiene fecha 
programada para jugarse.
Y en más desilusiones, los 
representantes del básquetbol 
varonil perdieron dos partidos 
consecutivos frente al Centro de 
Estudios Universitarios (CEU) de 
Monterrey, el pasado viernes y 
sábado quedando 100-89 y 95-72 
respectivamente. 
 Ahora que estamos hablando de 
básquetbol, las mujeres también 
se enfrentaron con el CEU, pero a 
ellas no les fue tan mal pues se 
trajeron de Monterrey una derrota 
de 49-47 y un triunfo de 62-58, 
contra todas las expectativas, esta 
vez fueron las mujeres quienes 
sacaron la casta.
Por otra parte, el equipo de 
natación participó en un torneo 
como invitado para competir a 
nivel Puebla en el Parque España, 
c o n t r a  o t r o s  1 2  e q u i p o s  
participantes. En el cual se 
obtuvieron dos medallas, una de 
plata de Karime Unda que 
consiguió en 50m dorso y otra de 
bronce de Alejandra Jetz en 50m 
mariposa. Muchas felicidades al 
equipo de natación y esperamos 
que sigan consiguiendo victorias 
importantes.

Logica
CONCURSO

En imagen de archivo. Las Águilas contra el TEC
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La Junta de Gobierno de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 

tiene el honor de invitar a usted a la 
Solemne Ceremonia en la que el 

Ing. M. Javier Cabanas Gancedo M.A. 
Rector 

rendirá su Informe 2003-2004
Viernes 15 de Octubre
12: 00 hrs. en punto

Sala Francisco de Vitoria

El tetra campeón mundial en tae kwon 
do, Víctor Estrada, quien fuese medalla 
de bronce en Sydney 2000 y 
representante de México en los Juegos 
Olímpicos de Atenas 2004, visitó el 
estado de Puebla para que la fundación 
que el mismo preside y denominada 
también Víctor Estrada apoye a distintos 
grupos deportivos. 
En conferencia de prensa externó su 
opinión sobre el deporte profesional en 
México, manifestó que una de las causas 
del mal rendimiento de los atletas 
mexicanos -en especial en la olimpiada- 
es que falta apoyo a los universitarios 
egresados, al no tener una continuidad en 
sus carreras deportivas, ya que “lo único 
que le interesa a las universidades es 
solamente el triunfo del CONADEIP”.
Sobre la pasada olimpiada, ironizó “los 
r e s u l t a d o s  d e  A t e n a s  f u e r o n  
buenísimos”, y aseguró que es una gran 
suerte el tener auque sea unas cuantas 
medallas, ya que, según él, las 
condiciones del deporte mexicano son 
muy malas. 
Una de las razones por que no hay 
atletas profesionales buenos, es que no 
se les apoya económicamente para su 
sostenimiento, argumentó, sólo 
aquellos que cuentan con suficientes 

   Falta apoyo a los universitarios egresados al no 
haber una continuidad en sus carreras deportivas

recursos económicos para pagar clubes 
privados, pueden llegar a tener una 
preparación profesional.
Los objetivos de la fundación Víctor 
Estrada (nacida en el año 2000), son 
apoyar a escuelas deportivas,“forjar 
campeones de la vida, formar buenas 
personas y formar buenos mexicanos”.
El atleta aseguró haber tenido 
ofrecimientos para ingresar a la política, 
pero los ha rechazado, pues prefiere 
dedicar todo el tiempo a su fundación, 
precisando “un puesto político o 
deportivo es para servir, no para servirse”.
A pregunta expresa por parte del 
Universitario en el sentido de cómo se 
puede contrarrestar la falta de cultura 
deportiva, Víctor Estrada respondió 
que deberían sentarse las autoridades 
con la SEP y dar más clases de 
educación física, mayor capacitación 
de los mismos profesores de esta 
disciplina, tener instalaciones dignas, 
sistemas deportivos que no sean copias 
de Cuba, de Rusia ni de Estados 
Unidos: “debemos tener un sistema 
acorde a los mexicanos y  si se iniciaran 
los  s i s t emas  depor t ivos  para  
mexicanos, deberíamos esperar doce 
años aproximadamente para obtener  
buenos resultados”.
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Vivimos una falta de Cultura 
Deportiva: Víctor Estrada

El tetra campeón mundial en tae kwon do, Víctor Estrada, quien fuese 
medalla de bronce en Sydney 2000

Mientras en Puebla los inmuebles 
antiguos se están desmoronando, 
la restaurada Casa Rosa luce 
vanguardista sin perder su estilo. 
En hora buena.
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